



Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

Mahón, jueves 28 de Abril de 1938

III Época - Año VIII

Número 542

¡Fe en la victoria, camaradas! España ni es Austria ni es Abisinia. Es un pueblo indomable y único. Por eso no puede desaparecer

Las órdenes, el Gobierno; los ciudadanos, la obediencia

Muy en su punto la disposición del Gobierno. Ni en nombre del entusiasmo ha de invadir nadie atribuciones reservadas al Poder Ejecutivo. El voluntarismo ha de estar compuesto exclusivamente por voluntarios y todo lo que se haga para aumentar artificialmente su número, sólo servirá para disminuir realmente su eficacia. Atribuímos a las unidades constituidas por el entusiasmo virtudes militares que han sido suficientemente probadas en nuestra guerra y que de ninguna manera serán reforzadas por aportaciones numéricas logradas por la coacción. Hace cerca de un mes que hicimos esta u otra muy parecida afirmación. El Gobierno español tiene una autoridad que raramente han tenido los Gobiernos en España. Estamos todos los ciudadanos dispuestos a obedecer. Esperamos órdenes. Queremos órdenes. Para cumplirlas rigidamente. En favor de la Patria. En nuestro propio favor.

No desdeñamos el esfuerzo organizador que han puesto de relieve los entusiastas. Señalamos, sí, que aun para emplear ese entusiasmo, hace falta encerrarse en los cauces severos de la disciplina. Y la disciplina no estará jamás bien servida, si nos dedicamos a desempeñar funciones que no nos corresponden. Entre otros motivos, porque abandonaremos el cuidado de las que nos corresponden.

Uno de los males que se ha dejado sentir con mayor intensidad en nuestro campo fué motivado por los afares dirigentes que se manifestaron durante toda la primera parte de la guerra. Traicionando el Estado por aquellos en quien tenía depositada su confianza, el entusiasmo del pueblo hubo de improvisarlo todo, con mayor o menor fortuna. La historia de aquellos primeros meses fué escrita por los partidos y por las organizaciones. Se cubrió un verdadero ciclo histórico. Pero luego, montada con piezas nuevas la maquinaria estatal, las aguas debieron volver a su cauce automáticamente y no habiendo hecho de un modo voluntario, además de malgastar estúpidamente esfuerzos que hacían falta para luchar con el enemigo, originó clarísimo quebranto a nuestra propaganda internacional.

Residuo parasitario de aquellos tiempos primeros ha sido la extraordinaria abundancia de Comités que se han sobrevivido sin comprender que su etapa ha sido cubierta, y consecuencia nefasta de la supervivencia, una serie de rozamientos y de luchas que han distraído unas veces los esfuerzos de los gobernantes y han sido en otras refugio seguro para la maldad de los provocadores.

La eficacia del mando único ha sido tan probada en todas las guerras, que nadie podrá tachar de exagerada esta afirmación: «Si el noventa por ciento de los comités hubieran sabido disolverse a tiempo, la tragedia española estaría ya cerca de su liquidación».

Por haber sido pésimamente gobernado durante muchos siglos, el pueblo español tiene una propensión natural a gobernarse por sus propios medios; exactamente igual que por haberse sentido injustamente tratado, se siente siempre dispuesto a tomarse la justicia por su mano.

Pero hoy ha cambiado todo. Hoy tienen los españoles un Gobierno que gobierna. Que tiene autoridad y no vacila lo más mínimo a la hora de aplicarla. Nadie tiene derecho a cubrir huecos que no se producen, ni a sostener defalcaciones que no han de existir.

No nos interesa lo que se ha hecho en este o en el otro país. Cada pueblo tiene su problema y no se ha inventado una receta universal que resuelva todos por igual. La receta que puede curar el nuestro, es muy sencilla. Se llama obediencia. Para mandar, está el Gobierno; para obedecer, estamos todos. TODOS.

De tal modo se abre paso esta verdad, que ya nadie se atreve a dar a sus actividades otro significado que puede encontrarse en esta palabra: ayuda. Pues bien, si es así, pedimos a todos que la ayuda se preste donde y en lo que estime interesante el ayudado. Más claro: Nosotros entendemos que muchos de nuestros contratemplos militares pudieran haberse evitado derrochando en los frentes actividades espectaculares que se han desarrollado en la retaguardia. Nuestra infantería puede compararse con la mejor infantería del mundo; pero nuestra infantería ha perdido muchas veces en circunstancias que exigían de ella un rendimiento sobrehumano, que no todos los hombres son capaces de dar. Pues bien, para estimular ese rendimiento, con la palatrina y con el ejemplo hubiéramos querido ver empleado todo el fervor que se ha derrochado para

Alcaldía de Mahón

A fin de que todas las tierras susceptibles de cultivo de regadío de este término municipal, y muy especialmente las de las norias y vergeles puedan disponer, en momento oportuno, de la cantidad necesaria de gasolina o gas-oil para poner en movimiento sus máquinas elevadoras de agua, se concede a sus cultivadores el plazo de ocho días, que terminará el día siete del próximo mes de Mayo, a las doce, para que presenten en las oficinas municipales relación en la que conste lo que sigue:

Nombre de la finca; nombre del cultivador; clase de cultivo a que se destina y extensión de terreno que se ocupa para el regadío; horas y día en que se practica el riego de los terrenos de la finca; clase de motor o maquinaria que eleva el agua; y cantidad de gasolina o gas-oil que necesita cada día.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, advirtiéndose que los que dejen de solicitarlo y presentar estos, todas se entenderá renuncian a dicho suministro.

Mahón 28 de Abril de 1938.—El Alcalde, F. PONS CARRERAS.

Cooperativa LA ALIANZA MARITIMA

Habiendo organizado esta Cooperativa la venta de los artículos de Abastos para sus asociados, se hace saber a los mismos que todos aquellos que deseen proveerse en nuestro local, plaza Democracia 3, deben pasar por él a notificarlo.

Se previene a los cooperadores que los consumidores de la Cooperativa tendrán preferencia sobre los demás asociados para el reparto de los géneros de distinta clase que en breve recibiremos de la Cooperativa Central de Abastecimientos y otras entidades. 2-3

Sección Tabaquera

Se convoca a Junta General Ordinaria para el día 30 del corriente a las 19 horas en el local de la Federación, con el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior y correspondencia.
- 2.º Estado de cuentas.
- 3.º Resolución sobre escrito del Secretariado del Resguardo.
- 4.º Ruegos y preguntas.

LA JUNTA DIRECTIVA

Patentes de autos

El próximo día 30 termina la cobranza voluntaria de las patentes de circulación de automóviles correspondientes al 1.º y 2.º trimestre del año en curso.

complicar administraciones, o para multiplicar llamamientos. Ahora mismo, sabiendo que a nuestro Ejército le hacen falta por igual, instrumentos mecánicos y ejemplos sublimes, creemos que las individualidades de entusiasmo probado en la arenga ciudadana son las más llamadas a señalar el camino del deber en los parapetos y en las trincheras.

No es demagogia; es necesidad. Si hay dirigentes que se han excedido en sus apelaciones al voluntariado, tiene una justificación para su exceso en el entusiasmo.

Pues bien, ese entusiasmo puede ser aprovechado eficazmente en estos momentos junto a los combatientes. Estamos seguros de que no vacilarán en aprovecharlo aquellos a quienes no estorben demasiado los años. Una arenga puede señalar el camino del cuartel; el ejemplo, descubre el camino de la gloria.

Los domingos habrá prensa

El Comité Provincial del Frente Popular, recogiendo una sugerencia de la Redacción de JUSTICIA SOCIAL, acordó en su última reunión que los domingos se publicara un diario en esta ciudad a fin de obviar el inconveniente que resulta al tener que estar el pueblo sin noticias, desde el sábado por la mañana hasta el lunes.

En el turno que se ha establecido, correspondió al colega «La Voz de Menorca» salir el próximo domingo y así, pues, podemos anunciarlo al pueblo en general.

Era esta una necesidad que se dejaba sentir, puesto que un día sin prensa es jornada propicia para que los bulistas desplieguen sus actividades

Y por otra razón. Porque siendo la prensa un servicio de guerra indispensable, tiene que editarse todos los días.

Y el hecho de ser domingo, no puede justificar su no aparición.

Tribunal Popular

Ayer vióse la causa instruida contra José Torres Riquelme por el delito de hurto.

El Tribunal impuso al procesado la pena de dos meses y un día de separación de la convivencia social.

SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)
SABADO a las 9'30
DOMINGO a las 3'45, 6'30 y a las 9'30
LUNES a las 6'30 y a las 9'30
(GRAN ACQUENTAMIENTO)

LA PATRIA TELLAMA

FILM SOVIETICO

La U. G. T. local tiene el orgullo de presentar esta gran obra cinematográfica, para que todo Mahón pueda admirar el heroísmo de un pueblo, que vive y lucha para la libertad del Mundo.

Debido al alto coste de la película, los precios que regirán serán:

Butaca, 2'00. Palco 3'00 General 1'25.
Pronto: ¡QUE TIO MAS GRANDE!

CINE CONSEY

SABADO a las 5'30 tarde y 9'30 noche
DOMINGO

a las 3'45 y 6'30 tarde y a las 9'30 noche
MARTES a las 6'00

EL FILM CUMBRE DE AÑO 1938

Inquietuden Occidente

LA PELICULA DEL MOMENTO

producción completamente nueva y de gran actualidad, realizado por March Allegret que acaba de ser estrenada en Valencia y Barcelona con un ruidoso éxito.

Debido al largo metraje de esta se ruega la máxima puntualidad, pues no podrá proyectarse completamente.

INCISOS

El último mono

Los ministros franceses llegaron ya a Londres. Han ido allí para concretar y afianzar una alianza militar franco-británica que ponga a cubierto a las dos grandes democracias de cualquier intento del fascismo. Esta es la versión oficial que se da con respecto al viaje.

El verdadero motivo es otro: España. Nuestra lucha empieza a preocupar seriamente sino a los Gobiernos de Francia y Gran Bretaña, por lo menos a la clase trabajadora de estos países, cuya presión origina un mayor movimiento en sus gobernantes.

El problema español, debido a la inesperada resistencia republicana, ha tomado caracteres insospechados. Las reacciones a favor del pueblo español, son constantes e ininterrumpidas.

Un día son los Trade Unions los que organizan manifestaciones y mítines de protesta; otro, los trabajadores franceses; otro, un grupo numerosísimo de diputados británicos de todas las tendencias quienes celebran una conferencia de gran resonancia; y en Norteamérica se habla ya de la posibilidad de revocar una ley que solo ha favorecido a los rebeldes.

La marea crece y la farsa va quedando aún más al descubierto. Y el pueblo español lejos de rendirse, resiste y ataca.

Profunda desilusión para los Chamberlain y los Daladier que se ven forzados a entablar negociaciones con el fascismo. Y éste las ha tenido que aceptar creyendo empujados que durante el transcurso de las mismas, los «voluntarios» harán el milagro. El yerno del Duce promete a Blondel el oro y el moro. Y Mussolini firma un tratado con Inglaterra comprometiendo a retirar sus huestes de España pensando que la guerra terminará pronto a su favor.

La diplomacia anglo-francesa—sobre todo, esta última—abrumada por tantas voces y tantas pruebas de una intervención descarada de italianos y alemanes, no puede aunque quisiera, esperar más. Y exige que el conflicto se liquide rápidamente. La prensa arrecia también en sus campañas y los ministros de Inglaterra y Francia llegan a la conclusión de que ya es hora de que se termine una aventura, en la cual han perdido su prestigio y su fuerza moral a fuerza de hacer gala de una cobardía insensata.

Para pasar tiempo, Ciano aplaza su respuesta a los franceses por unos días con pretexto de asistir a la boda del rey Zogú—cualquier cosa sirve ya de excusa—y allí espera con avidez la noticia de una decisiva victoria italiana que no puede llegar porque en España hay un pueblo y un ejército de HOMBRES.

Es posible que la farsa se prolongue todavía algún tiempo.

La diplomacia franco-británica sabe hacer el ridículo muy finamente y encontrará aún mil y una fórmulas para ganar tiempo, esperando que los republicanos españoles nos mandamos.

En mal fregado se metieron Mussolini e Hitler. España no es tierra propicia a servir de colonia. Ni es Austria ni es Abisinia. Y al paso que van las cosas, por muchos equilibrios que hagan los políticos democráticos, el fascismo internacional tendrá que ceder antes que el pueblo español.

Le ahogará el clamor incesante de protestas y reacciones de todos los hombres dignos del mundo, y quieran o no los dictadores y sus colaboradores democráticos, tendrán que ceder a la realidad incontrastable que se abre paso por instantes ante la conciencia universal.

Y mientras vemos que nuestro problema se discute y se dilucida en Roma, París, Londres y Berlín, todavía hay quien nombra a ese desgraciado títere de Franco como si tuviera voz en esta cuestión.

Pitimini no cuenta para nada desde que alemanes e italianos vinieron a nuestra patria, llamados precisamente por él para que contuvieran la avalancha que tenía encima.

Ese renegado tiene una sola misión: servir de tapadera para que los degenerados de Berlín y Roma puedan seguir haciendo creer a Lord Plymouth que en España luchamos españoles con españoles.

De «generalísimo» ha pasado a ser el último mono del gran circo montado por los dictadores europeos.

(De «El Diluvio».)

DIÓGENES

Esta mañana se iniciarán en Londres las conversaciones entre los ministros franceses y británicos.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
Avenida del Capitán Pedro Riutort 30-Teléfono 84

PRECIO: 15 céntimos

El enemigo atacó ayer en el sector de Alcocebre apoyado por aviación y seis buques de guerra. En la zona de Salsadella capturamos dos tanques italianos infligiendo muchas bajas al invasor



ESTE.—Sin novedad importante que señalar en los distintos sectores de este Ejército.

LEVANTE.—Apoyado intensamente por aviación y seis buques de guerra, entre ellos el «Canarias» y el «Almirante Cervera», el enemigo atacó en el sector de Alcocebre. Nuestras fuerzas se replegaron ligeramente, ocupando posiciones al Norte del Barranco de San Miguel donde se combate con gran dureza.

En la zona de Salsadella fueron rechazados repetidos intentos de los rebeldes que sufrieron muchas bajas, perdiendo dos tanques italianos. Nuestras fuerzas contraatacaron, desalojando al enemigo del vértice Piedraseca.

También se combate en las proximidades de Ababuj, en el sector de Aguilar de la Aljambra.

Ataques rebeldes contra nuestras posiciones de Lelor, fueron rechazados.

CENTRO.—Un golpe de mano realizado por nuestras fuerzas en la carretera de La Coruña, causó a los facciosos bajas vistas, recogiendo material de guerra.

EXTREMADURA.—Fuerzas de caballería enemiga que efectuaban una descubierta a las posiciones leales del Guadiana, fueron dispersadas en desorden por el certero fuego de nuestras armas.

ANDALUCIA.—Sin novedad.

Bajas en el Ejército por desafectos

Barcelona.—El ministro de Defensa Nacional ha dispuesto causen baja en el Ejército por ser desafectos al Régimen, el coronel veterinario Joaquín Aguilés Ubito; los tenientes coroneles de Infantería Isidro Sáez y Justo Creus Moscoso y también varios oficiales.

Igualmente se ha dispuesto que el teniente coronel de Artillería José Losada Dicenta pase destinado a las órdenes del general jefe del Estado Mayor del Ejército de Tierra.

Más penas de muerte

Barcelona.—El Tribunal de Espionaje y Alta Traición ha condenado a 27 procesados a la pena de muerte por delitos de alta traición y derrocamiento.

Disposiciones y órdenes de los diarios oficiales

Barcelona.—La «Gaceta» publica los siguientes nombramientos: Subsecretario de Sanidad don José Mestre Puig; Director de Bellas Artes don Francisco Gali Fabra. También se inserta un decreto de Comunicaciones admitiendo la dimisión al Director de la Marina Mercante don Angel Rizo. Por otra disposición de Trabajo es nombrado Director de Asistencia Social el doctor don Jaime Roig Padró.

Por una orden de Gobernación, se concede el ascenso a teniente coronel por méritos de guerra, a los comandantes muertos en campaña don Fernando Condes y don Manuel Pascual Hernández.

El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa» indica que en atención al comportamiento de don Joaquín Amilibia Machimbarrena que encontró heroica muerte el 5 del actual en el frente de Lérida (sector de Tremp), se le nombra para todos los efectos, Mayor de Milicias.

La odisea de una motonave

Alicante.—En la madrugada del día 15 salió del puerto de Alicante con rumbo a Barcelona, la motonave «Germinal», de la Marítima Terrestre, de esta capital.

Como es natural, este buque iba costeanado y cuando llegó a Vinaroz intentó entrar en el puerto, pero fue recibido a tiros. El barco entonces marchó con rumbo a Barcelona a catorce millas por hora. Ya en alta mar fue alcanzado por un avión fascista, que lo bombardeó, y una bomba cayó sobre cubierta, pero merced al material de espartería que llevaba, no hizo explosión.

En Barcelona entregaron a las autoridades la bomba sin estallar.

Un interesante artículo de «La Libertad».

Prieto y Besteiro pueden jugar un papel importantísimo

Madrid.—El periódico «La Libertad» ha publicado un artículo encomiástico para las figuras de Prieto y Besteiro, a los cuales señala como hombres que en un plazo próximo, han de jugar un papel importante en el momento político de la España leal. Resalta el diario el prestigio internacional de ambos, cuya actuación puede ser oportunísima en días próximos cuando la retirada de voluntarios acordada en el pacto anglo-italiano, está a punto de llevarse a cabo.

En otro artículo del Director del periódico se traza una semblanza de lo que pudiera ser el final de la guerra con el triunfo indiscutible de la causa republicana. Estos trabajos han sido comentadísimos en Madrid durante todo el día.

¡DOS ESTUPENDOS EXITOS CINEMATOGRAFICOS EN PUERTA! **La Patria te llama**

Film soviético, dedicado a España, y presentado por la U. G. T. local

¡Qué tío más grande! por Rafael Arco

La más grandiosa y divertida película española

Un incendio destruye el Teatro Lope de Vega en Sevilla

París.—Comunican de Sevilla que un voraz incendio ha destruido el Teatro Lope de Vega.

Los sindicatos ingleses y la cuestión española

Londres.—Ha sido convocada una conferencia especial de delegados de la Federación de Mineros para hoy jueves, en Londres, con el fin de examinar la situación internacional, y en particular la de España. Será presentada seguramente una resolución, pidiendo al Consejo General de la Conferencia de los Trade-Unions la convocatoria de una conferencia especial referente a España.

Harry Adams, secretario del Sindicato de la Construcción, pidió ayer a los delegados del Sindicato que asistieron al mitin de Lueen's Hall del sábado último, de hacer remitir por su Comité Ejecutivo en la Conferencia de los Trade-Unions un requerimiento para que sea convocada una Conferencia especial.

Un servicio aéreo alemán de la «Luft Hansa» entre Sevilla y el Marruecos español

Tánger.—Cuatro trimotores Junkers han aterrizado el día 23 en Aumara, en la zona española de Marruecos. Llevaban a bordo 30 técnicos de la Compañía Aérea alemana «Luft Hansa». Esta Compañía va a establecer en efecto, un servicio aéreo bisemanal entre Sevilla, Larache, Yfni, Cabo Juby y Las Palmas.

De Valera en Londres

Londres 25.—Este mediodía ha llegado a Londres el señor De Valera para asistir mañana al acto de la firma del nuevo acuerdo entre Inglaterra y Eire.

A su llegada, De Valera ha sido objeto de calurosas aclamaciones por parte de los miles de irlandeses que se habían congregado en la estación.

Von Papen se retira de la diplomacia

Berlín.—Se cree saber que von Papen, ex ministro de Alemania en Viena, y que había sido nombrado recientemente embajador en Ankara, se retira completamente de la carrera diplomática, y piensa vivir de ahora en adelante en sus posesiones de Wallenfängen (Sarre). Generalmente se cree que esta decisión ha sido influenciada por la reciente detención de su secretario, von Ketteler, detención que no ha sido desmentida hasta el momento.

Se ha firmado el acuerdo anglo irlandés

Londres.—Ha sido publicado el siguiente comunicado oficial: «En la reunión que han celebrado los representantes del Reino Unido y los del Gobierno de Eire, se ha firmado el acuerdo concretado, cuyo texto será hecho público mañana.»

Esta mañana se iniciarán las conversaciones franco-británicas

Londres.—Los señores Daladier y Bonnet fueron recibidos por Lord Halifax y por el embajador francés en esta capital. Antes de partir hacia la ciudad, celebraron una extensa conferencia en una dependencia del aeródromo con Lord Halifax.

Las conversaciones con los ministros británicos serán iniciadas esta mañana en Dorwing Street, en el departamento de trabajo de Mr. Chamberlain. Por la tarde, a las tres, las conversaciones serán reemprendidas. Los ministros franceses serán huéspedes del castillo de Windsor en donde comerán y pernoctarán, invitados especialmente por el Rey.

La prensa, como es natural, comenta con singular interés el viaje de los prohombres franceses y la opinión pública espera conocer los resultados de dichas entrevistas.

Mr. Eden manifestará en breve su opinión sobre el pacto anglo-italiano

Londres.—En los círculos generalmente bien informados, se asegura que Lord Halifax visitó durante las fiestas de Pascua al ex ministro de Negocios Extranjeros Mr. Eden. Parece que quedó descartado que Mr. Eden no entrará a formar parte otra vez del Ministerio mientras Mr. Chamberlain siga presidiéndolo.

En cambio el ex ministro expresará en breve su opinión sobre el acuerdo anglo-italiano, en un acto público.

Lo que será el 1.º de Mayo en París

París.—Las organizaciones obreras se disponen a celebrar el 1.º de Mayo con gran solemnidad. La C. G. T. aprovechando la fecha, se ocupa en que los actos revistan al mismo tiempo un sentido de solidaridad con la España leal. Dicha organización obrera ha organizado 446 actos públicos en toda Francia.

Los servicios de circulación funcionarán al objeto de facilitar la asistencia a dichos actos.

Gabriel Peri enjuicia el momento internacional

París.—El diario «L'Humanité» publica una información de su redactor diplomático el diputado comunista Gabriel Peri en la cual se enjuicia con abundancia de datos el actual momento internacional.

Dice el camarada Peri, que Francia no puede en manera alguna suscribir un pacto análogo al anglo-italiano, y que de hacerlo así, el Gobierno se produciría una repulsa general de la opinión pública. El comentarista dice que los planes de Mussolini han fracasado debido a la resistencia del Ejército republicano español y que los acontecimientos irán más deprisa de lo que los dictadores fascistas quisieran, a pesar de cuantas trabas quiera oponer Mr. Chamberlain.

Peri termina diciendo que el Gobierno francés tiene la obligación moral, en beneficio de sus propios intereses, de no secundar los planes siniestros del «premier» inglés cuya situación frente a la opinión británica es harto delicada.

El Gabinete inglés se reúne en Consejo privado

Londres.—Ayer celebró el Gobierno Consejo de Gabinete. En el curso de la reunión se estudiaron los temas a tratar con los ministros franceses y se aprobó el plan de las deliberaciones.

Ese es el camino

Los rumores de una posible huelga general en Londres causan gran inquietud

Londres.—Después de la magna Conferencia habida el pasado sábado en favor de la España leal, han circulado insistentes rumores de que las organizaciones y personalidades organizadoras de la citada Conferencia, aconsejarían una huelga general a fin de conseguir ver plasmadas en realizaciones prácticas las conclusiones aprobadas.

Estos rumores han despertado en los medios oficiales afectos al Gobierno, una inquietud profunda, dado el estado de ánimo en que se halla ya la opinión pública contra el Ministerio de Mr. Chamberlain.

Algunos diarios dicen que única mente podría culparse al Gobierno si dicha huelga llegara a producirse, pues los ministros con terquedad inconcebible, vienen desoyendo el clamor del pueblo que desea terminar de una vez la farsa inicua de la no intervención que tanto daño causa a la España republicana.

El conde Ciano no regresará de Albania hasta mañana

Roma.—Se asegura que el conde Ciano no regresará de Albania hasta mañana.

Hasta el sábado pues, no podrá entrevistarse nuevamente con mister Blondel, aún cuando es creencia general de que las conversaciones franco-italianas no pasarán adelante hasta conocerse el resultado de las actuales conversaciones que se verifican en Londres entre los ministros franceses y los británicos.

Checoslovaquia se niega rotundamente a tratar con el jefe sudete Heinlein

Praga.—Después del violento discurso pronunciado por el jefe sudete Heinlein el Gobierno ha declarado públicamente que en ningún momento podrá mantener conversaciones de ninguna clase con él. Esta declaración no implica—se añade—que el Gobierno no puede tratar con el partido sudete. Pero el Gobierno se niega y de manera terminante a dar beligerancia a su jefe Heinlein.

Norteamérica se niega a facilitar helio a Alemania

Berlín.—Los círculos alemanes relacionados con la Sociedad Zeppelin manifiestan gran irritación con motivo de unas declaraciones hechas por el secretario de Estado del Interior norteamericano, quien ha dicho que los Estados Unidos no podrán entregar a Alemania determinadas cantidades de helio mientras los peritos sigan opinando que dicho gas tiene importancia militar.

Alemania ha hecho toda clase de esfuerzos, por la vía diplomática para convencer a los Estados Unidos de no utilizar el helio más que para fines pacíficos.

Sin embargo, las conversaciones germano-norteamericanas están paralizadas completamente.

Tribunal Popular de Mahón

Señalamiento para mañana, a las diez, vista pública del juicio oral de la causa número 35 de 1937 sobre robo, contra Juan Pons Pons.